

# Vous avez besoin d'une photo d'identité très rapidement ? La soluce de cette startup

*Trouver un Photomaton à proximité ou un photographe agréé lorsque vous avez besoin d'une photo d'identité officielle et d'un code e-photo n'est pas chose aisée. Smartphone ID a résolu ce problème grâce à une application.*

Temps de lecture : minute

---

22 février 2024

Le problème : Vous décidez de partir sur un coup de tête au bout du monde et vous avez besoin d'une photo d'identité agréée et d'un code e-photo en urgence pour refaire votre passport dont la date de validité est arrivée à expiration ? Ou, pire encore, vous avez perdu celui-ci au cours de votre expatriation en Inde et n'avez d'autre choix que de le refaire en ligne ? Vous vivez en zone rurale et avez besoin de remplacer rapidement votre carte vitale, votre permis de conduire et votre carte d'identité, mais le premier Photomaton se trouve à une demi-heure de route ?

C'est précisément le genre de situation délicate qu'Emile Menetrey - qui évoluait auparavant dans l'univers du Minitel - a décidé de résoudre. "En 2017, afin de minimiser les coûts, l'État français a dématérialisé les inscriptions pour le permis de conduire. Les candidats libres et les auto-écoles devaient tout gérer en ligne, à l'exception des photos pour lesquelles un code e-photo était requis pour finaliser la procédure numérique. Cependant, certains candidats se trouvaient dans l'incapacité de se déplacer dans une photocabine ou chez un photographe pour obtenir leur photo d'identité officielle et un code", explique-t-elle.

# La soluice : une application pour réaliser sa photo et obtenir son code en trois clics

Désireuse de pallier cette problématique et de fournir des photos conformes aux normes officielles sans avoir à se déplacer, Emile Menetrey a fondé la startup Smartphone ID et a accueilli au capital le professeur Hugues Talbot, professeur à CentraleSupélec Université Paris-Saclay et spécialiste de la biométrie. Ensemble, ils ont développé l'application au nom évocateur Photo Identité Officielle qui simplifie la création de photos d'identité grâce à l'intégration d'une intelligence artificielle et à une équipe d'experts. *“Vous téléchargez l'application sur le Play Store ou l'App Store et vous sélectionnez le pays pour lequel vous avez besoin d'une photo. L'application vous notifie les critères en vigueur. Les lunettes doivent être enlevées. La bouche doit être fermée, les yeux ouverts et le visage uniformément éclairé. Les cheveux, quant à eux, doivent être derrière les épaules. Si la photo ne correspond pas aux attentes de l'administration, l'appli vous invite à la refaire”*, détaille Emile Menetrey.

À l'inverse d'un Photomaton classique qui limite à trois le nombre de tentatives, l'application Photo Identité Officielle vous permet de reprendre votre portrait autant de fois que vous le souhaitez et vous garantit ainsi d'obtenir une version conforme et avec laquelle vous serez véritablement à l'aise. *“Si vous avez respecté nos directives, notre IA adaptera rapidement l'arrière-plan, l'éclairage et créera le bon format (y compris la taille et la résolution du fichier). Un membre de l'équipe s'assurera par ailleurs que celle-ci correspond aux normes de l'Organisation de l'aviation civile internationale et aux normes nationales. Ensuite, la photo vous sera envoyée par e-mail ou par courrier”*, explique Émile Menetrey.

L'application existe aujourd'hui en douze langues et fonctionne pour tous les visas du monde. L'utilisateur peut choisir entre une version gratuite ou

payante en fonction de l'usage qu'il souhaite faire de la photographie et du niveau de conformité requis. *“Proposé à seulement 4,99 € par planche de photos, contre 8 euros en cabine et des tarifs encore plus élevés chez un photographe, Smartphone iD se positionne comme le service de photos d'identité le plus économique sur le marché français. En plus d'être plus abordable, c'est également une option plus rapide et plus écologique. Un résident français à Los Angeles, par exemple, ne dispose que d'une seule cabine au Consulat et la ville s'étend sur 180 km”*, rappelle le fondateur. Une solution d'autant plus pertinente qu'en 2022, 87 % des Français avaient un smartphone, selon le Baromètre du numérique réalisé par le Credoc.



À lire aussi

Vous voulez apprendre à votre enfant à gérer son budget ? La solution de cette startup



## MADDYNEWS

La newsletter qu'il vous faut pour ne rien rater de l'actualité des startups françaises !

[JE M'INSCRIS](#)

---

Article écrit par Astrid Briant